



2. Respon mahasiswa terhadap Pemilihan Umum Raya Mahasiswa (PEMIRA) Dewan Eksekutif Mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya 2016 sebagai berikut:

Komisi Pemilihan Umum Raya Mahasiswa (KOPURWA) yang semestinya bersifat netral dan tidak memihak, namun karena orang-orang yang menjabat di dalamnya adalah mayoritas kader dari partai penguasa, otomatis mereka akan selalu berusaha mencari cara untuk memangkan partainya dan menyulitkan kandidat lawan pada proses pemilihan tersebut. Dan karena sistem yang berlaku selama ini hanya didominasi dan menguntungkan beberapa golongan saja, karena memang mereka yang pembuat kebijakan dalam sistem Pemilihan Umum Raya Mahasiswa (PEMIRA) Dewan Eksekutif Mahasiswa 2016 ini, sehingga hal tersebut menimbulkan respon dan kritikan beragam dari mahasiswa. Dan tak sedikit pula yang apatis dan memilih tak ikut campur dengan urusan semacam ini. Namun tak sedikit pula yang memang pro dengan sistem ini karena mereka adalah anggota dari partai yang memiliki kepentingan tersebut.

Tesis tersebut bisa dikatakan demikian, oleh karena upaya peneliti menerapkan teori pilihan rasional James S. Coleman terhadap fenomena Politik Kekuasaan Kampus dalam tinjauan perilaku sosial pada Pemilihan Raya (PEMIRA) Dewan Eksekutif Mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya.

Bahwa menurut James S. Coleman, ada dua kunci dalam teorinya yaitu aktor dan sumber daya. Aktor dipandang syarat dengan tujuan atas

tindakannya. Jadi dalam proses politik kekuasaan yang terjadi pada Pemilihan Umum Raya (PEMIRA) Dewan Eksekutif Mahasiswa yang menjadi aktor adalah mahasiswa-mahasiswa yang terlibat dalam Pemilihan Umum Raya Mahasiswa tersebut. Mulai dari MUSEMA, KOPURWA, partai mahasiswa sekaligus hak suara mahasiswa. Para aktor tersebut memiliki tujuan untuk merebutkan bangku kekuasaan yang ada di pemerintahan mahasiswa yaitu Dewan Eksekutif Mahasiswa dan Senat Mahasiswa. Dalam Pemilihan Umum Raya Mahasiswa setiap partai harus merancang sebuah strategi yang matang dalam pemilihanraya, mulai dari dominasi sistem di dalam anggota penyelenggara maupun tim sukses untuk mensosialisasikan kandidat dikalangan mahasiswa itu. Sehingga dalam strategi itu, bisa mudah mencapai sebuah tujuan aktor tersebut.

Coleman mengakui bahwa dalam kehidupan nyata orang tidak selalu berperilaku rasional. Disini dalam pemilihan raya (PEMIRA) tersebut terdapat aktor-aktor yang bertindak secara rasional maupun menyimpang dalam rasional. Contohnya dalam pemilihan, sebagian mahasiswa memilih calon partai dengan tidak secara rasional karena intervensi dari tim sukses agar memilih kandidat itu. Dan ada juga dari mahasiswa yang memilih dengan keinginannya sendiri karena bisa jadi mahasiswa tersebut kenal dengan si calon kandidat tersebut.

Coleman tertarik pada diagnosis dan solusi atas masalah-masalah ini:

- a. Perilaku Kolektif



